
Bulgarie : des enseignants les plus mal payés d'Europe

Description

Par Céline Bayou (sources : *Novinite*, *EACEA*)

Selon le rapport annuel établi par le réseau Eurydice (Agence exécutive Éducation, Audiovisuel et Culture, EACEA, Union européenne) et consacré aux *Salaires et allocations des enseignants et des chefs d'établissements en Europe 2014/2015*, les enseignants bulgares sont les plus mal rémunérés d'Europe.

L'étude a été menée dans 36 pays du continent au cours de l'année scolaire 2014/2015 et elle montre que le salaire annuel moyen des enseignants bulgares est de 4.970 euros. Il en va de même pour les chefs d'établissements bulgares, dont la rémunération est comparativement plus faible que celle de leurs collègues européens. Il est vrai que la tendance, sur le continent, est à la hausse du salaire minimum et du salaire moyen des enseignants, et ce depuis quelques années déjà. En 2014/2015, seule la Serbie a baissé le salaire statutaire de enseignants, tandis que la Lituanie et la Slovaquie, notamment, ont maintenu un gel des salaires.

En Bulgarie, qui a mis en œuvre des réformes du système éducatif, les salaires des enseignants ont certes aussi augmenté, mais dans des proportions bien moindres, laissant le pays à la traîne. Le salaire moyen annuel y était de 4.780 euros en 2011-2012 par exemple. La hausse constatée n'est donc pas substantielle et elle reste, en tout cas, la plus faible de toutes celles enregistrées sur le continent.

À l'autre extrême, les pays dans lesquels les enseignants des premier et second degrés sont le mieux payés sont les Pays-Bas, l'Autriche, l'Allemagne, le Royaume-Uni et la France (le salaire annuel minimal est de 27.000 euros et peut atteindre 70.000 euros). Hors catégorie, on trouve le Luxembourg, où les enseignants sont particulièrement bien rémunérés: le salaire annuel minimal est de 72.000 euros et peut atteindre plus de 141.000 euros.

date créée

19/01/2016

Champs de Méta